

Zeitschrift: Hebamme.ch = Sage-femme.ch = Levatrice.ch = Spendrera.ch

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 116 (2018)

Heft: 12

Vorwort: Éditorial

Autor: Meyer, Yvonne

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

Quels rôles et impacts les organisations internationales peuvent-elles avoir par rapport à la profession de sage-femme? En 2016 a paru une première enquête mondiale auprès de 2400 sages-femmes dans 93 pays intitulée en anglais «La voix des sages-femmes, leur quotidien: conclusions d'une consultation mondiale sur la prestation de soins obstétricaux de qualité» (Organisation mondiale de la santé et al., 2016). Elle a révélé que trop souvent les efforts des sages-femmes sont entravés par l'inégalité des rapports de force au sein du système de santé. La force d'une étude comme celle-ci est qu'elle émane d'organisations internationales réputées qui s'allient et qui dénoncent les difficultés auxquelles les sages-femmes sont confrontées, aussi bien dans des pays lointains que près de chez nous, tout en affirmant haut et fort que les sages-femmes jouent un rôle essentiel pour apporter des soins de grande qualité aux mères, aux nouveau-nés et aux familles. Puis de cibler ce qu'il faut changer: fournir un soutien professionnel en améliorant les conditions de travail, renforcer la formation et les cadres réglementaires qui entourent les soins obstétricaux et sensibiliser aux soins maternels en encourageant les décideurs politiques à mieux tirer parti des compétences des sages-femmes lors de la conception des politiques et programmes de santé maternels et néonataux.

Les contributions dans ce numéro d'*Obstetrica* vous donneront une foule d'autres informations sur les rôles et impacts d'organisations en lien avec la profession. L'importance pour les sages-femmes en Suisse est de nous tenir au courant et d'utiliser ce type de travaux quand, à notre niveau, nous nous engageons dans les instances où la santé et le bien-être des femmes, des enfants et des familles se décident.

Cordialement,

Yvonne Meyer



Yvonne Meyer,
sage-femme, professeure ordinaire à la
Haute Ecole de Santé Vaud, HES-SO Haute
Ecole Spécialisée de Suisse occidentale.

Référence

Organisation mondiale de la santé, Confédération internationale des sages-femmes & White Ribbon Alliance (2016) *Midwives' voices, midwives realities: findings from a global consultation on providing quality midwifery care.*